

EL ECO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO

Tortosa 18 de Septiembre de 1898

Núm. 35

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa: un mes, 0.50 Ptas.
Fuera trimestre, 1.50
Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pagó anticipado

En la Administración, calle de Moncada, número 42, donde se dirigirá la correspondencia.—No se devuelven los originales aunque dejen de insertarse.

LA MORALIDAD TRIUNFA

Proclamación de diputados provinciales

Bajo la presidencia del dignísimo Magistrado de la Audiencia de Tarragona, D. Eliodoro Maria Jalón, se verificó a las diez de la mañana del Jueves el escrutinio general de las elecciones practicadas el domingo último, dando definitivamente el siguiente resultado:

Don Francisco Roig Navarro

Don José Kies Alvarez

Victor Olesa Fonollosa

Enrique Pedrola Batista

Juan Bta. Jardí Curto

Pablo Canalda Foguet

Juan Ribàs Cots

Ramón Martí Tomás

El Presidente, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 67 de la Ley electoral, proclamó diputados provinciales a los cuatro señores que han obtenido mayor número de votos ó sean a

D. Francisco Roig Navarro

D. Juan Bta. Jardí Curto

Victor Olesa Fonollosa

JUAN RIBÀS COTS

Este resultado, no por previsto, menos halagüeño, viene a patentizar que Tortosa se halla gobernada y viene siéndolo desde algunos años, por personas a quienes odia con toda su alma y que con la lucha que ha terminado en la mañana de hoy ha dado el primer paso para su regeneración y que desde hoy empieza para ella una nueva vida política que labrará su completa felicidad y será la encargada de purificar su administración, pues habiendo de sucederse desde ahora uno tras otro los triunfos, no ha de hacerse esperar mucho el cambio total de gobernantes que el país desea y que el Gobierno, en vista del resultado, habrá de emprender desde luego.

Momentos estos de verdadera satisfacción para nosotros, no queremos turbar la tranquilidad de nuestra conciencia ensañándonos con los vencidos, a los que por hoy nos concretamos a decirles que aprendan con la lección recibida y sepan, que cuando todo un pueblo desea sacudir el yugo del despotismo, no hay poder humano que lo impida.

Electores: la gloria alcanzada no es nuestra, es de vosotros que habeis cumplido con vuestro deber de ciudadanos honrados, no teniendo nosotros otra participación que la de haberlos dirigido y estimulado para obtener el triunfo.

De nuevo os repetimos las gracias por haber seguido nuestros consejos hiriendo de muerte a los vividores políticos y a la par que os dirigimos un cariñoso saludo, confiamos en que sabréis defender vuestros derechos y demostrar vuestras energías, cuantas veces las circunstancias lo exijan.

VIVA TORTOSA!

Antonio Palau Vidal.-Juan José Ivars.-Ramón Mercé.-Zaragoza Franquet.-Pedro Cavallé.-Rafael Rico Rodriguez.-Salvador Murall.-Ricardo Domingo.-Abdulio Rodriguez.-R. Mateu.-José Morera.-Zaragoza Cardús.-Esteban Lamote.-F. Rosés

Elecciones Provinciales

ATROPELLLOS INAUDITOS

El Escrutinio

No de otra forma, pueden calificarse los cometidos con electores honrados y pacíficos, en la Casa Consistorial el viernes último.

Allí, donde la ley, debiera ser la norma de conducta de cuantos pisan sus umbrales, la fuerza quiso en vano imponerse, disparándose armas de fuego, contra hombres indefensos, que solo pretendían el respeto de la ley y de su derecho.

El jueves había de tener lugar en toda su integridad, el escrutinio de diputados provinciales elegidos el domingo, pero el deseo de no cansar excesivamente al personal encargado de llevar a cabo la operación, hizo que terminada la proclamación de Diputados, y en vista de las protestas presentadas que fueron tres, se dejara el trabajo material de extender las protestas propias de actas, para continuarlo el jueves.

Como saben nuestros lectores, temíamos que algo se tramaba contra nosotros, y por ello, excitamos al pueblo en un extraordinario á que concurriera al acto del escrutinio, pero cual no sería nuestro asombro, el viernes, al observar que en el acta del escrutinio, se habían hecho constar mayor número de protestas, que las presentadas el jueves.

Llamamos sobre ello, la atención del Magistrado y él, en efecto, reconoció que se pretendía sorprender su buena fe, y desde luego dispuso, que las actas, se extendieran con las únicas tres protestas formuladas.

Nuestros amigos, mejor dicho, hombres amantes de la legalidad, que no nos habían abandonado, ni separado de nuestro lado, hasta que tuvieramos en nuestro poder el debido nombramiento, al conocer lo que se había pensado hacer con nosotros hubieron de exhalar justas quejas de protesta, deseando á todo trance que la verdad ocupara su lugar, y que los respectivos nombramientos se entregaran á los interesados, á cuya petición no se había accedido á las doce de la mañana, esto es, veinticuatro horas más tarde de tener lugar el escrutinio. El público ante tal pasividad invadió los pasillos de la casa de la ciudad, pero ante la justa actitud de los electores que habían emitido el sufragio para que la verdad resplandeciera, algunos empleados de consumos y agentes de la autoridad, no encontraron otro medio de respuesta que dirigir disparos contra los allí reunidos, entre ellos, dos al diputado electo Señor Ribás. En breves momentos sonaron siete detonaciones, dirigidas á los defensores de la moralidad y de la justicia. Los que tan villanamente procedieron ¿que concepto tienen formado de la voluntad del pueblo? ¿Quién les ordenó disparar sus armas? ¿Quién había atentado contra sus personas ó autoridades? La resultancia del sumario, lo dirá.

Tan inesperada conducta por parte de las autoridades municipales, habría podido proporcionar á Tortosa un día de luto, pero merced á los Señores Ribás, González, Roig y otros que estaban presentes, que recomendaron á la multitud, cordura, y al pronto auxilio de la autoridad militar, que se presentó al momento, dispuesto á hacer respetar nuestro derecho, la brutal agresión, no tuvo fatales consecuencias.

Si los elementos levantiscos, como los llama el Diario, á las personas sensatas que rodeaban la casa del Ayuntamiento hubieran ido dispuestos á alterar el orden, sin duda que una sola voz, habría bastado para convertir aquello en un campo de Agramante, pero no ocurrió así, por que el pueblo no pretendía otra cosa, que se respetara su voluntad, por esa forasteralla que nos des gobierna.

Poco después, todo había terminado, pues fueron entregadas las respectivas credenciales y las actas, con solo las tres protestas formuladas.

Ahora nuestros lectores juzguen; los que

llama el tonto del Diario, amigos de la legalidad, añadiendo que Kies y Curto no han hecho coacciones electorales, cuando los dependientes de sus autoridades no han hecho otra cosa que buscar votos con imposiciones; los que se llaman amigos de la libertad, esos han sido los que intentaron fusilar al pueblo, queriendo producir una verdadera catástrofe. La democracia del Sr. Kies, debe conservarla en Vilaseca, pues á Tortosa no le ha traído. ¡Caiga la justicia, contra quien así olvida los dictados de su conciencia!

Las autoridades conocen del brutal hecho, de ella esperamos la misma imparcialidad con que procedió el viernes, imparcialidad que siempre va con ella. El Juzgado de instrucción también instruye diligencias y estando éstas en manos del señor Romero, no pueden dar más que luz. Sin embargo, no deben los tribunales dejar de oír á los candidatos electos y á cuantas personas éstos citen, para que la justicia se abra paso.

Para terminar diremos al señor Curto, causante principal de lo ocurrido, por su falta de tacto y de energía para con sus empleados, que si considera que con la fuerza se gobierna, se equivoca, pues los pueblos se gobiernan por el derecho y ¡ay de aquellos pueblos que se quiere gobernar por la fuerza! El día del desbordamiento llega, y entonces á huir tocan.

¡Abajo la forasteralla! ¡Abajo los ladrones! ¡Viva Tortosa!

A varios colegas

El cuerpo electoral, en el que nosotros ciframos siempre nuestras esperanzas, cuando la legalidad impera, nos concedió el domingo último el triunfo que esperábamos, según habrán podido observar nuestros lectores, en los diversos *extraordinarios*, que hemos publicado.

Rara vez, se ha hecho en esta localidad por enemigos políticos, una guerra tan encarnizada como la hecha á la candidatura de nuestro querido amigo señor Ribás.

Desde el *Correo de Tortosa*, que apeló á los sentimientos católicos del vecindario para derrotarnos, desde el *Diario de Tortosa*, que llamaba *tonterías* á nuestros actos, hasta la publicación de un semario republicano, escrito por manos monárquicas, todo, todo se ha utilizado contra nuestro candidato.

¿Qué tenía éste, para que los enemigos apelarán á tales medios por arrancarle el triunfo? Pues solo tenía el defecto de haber levantado la bandera de la *moralidad y de la justicia*, y esta bandera con la que habían de ser arrollados, muchos políticos, de todos conocidos, les era necesario que no triunfara.

El *Correo de Tortosa* puede estar satisfecho. Amenazó á Tortosa con que quedaría deshonrada si triunfaba D. Juan Ribás, y es tal el efecto que producen los escritos del colega, que Tortosa le dió sus sufragios obteniendo el lugar señalado á la oposición. Cierzo que también ha triunfado el candidato carlista, pero sabe el colega que éste, se ha arrastrado en las antecelas del Gobierno civil, se ha unido con liberales y conservadores, mientras nosotros, hemos luchado solos, con nuestra bandera de moralidad y justicia, en la que se han cobijado, las personas sensatas, ayudándonos con sus votos al triunfo.

La católica Tortosa, sabe que nosotros no somos fariseos ni hacemos lo contrario de lo que decimos, y, por tanto, pese al *Correo de Tortosa*, Don Juan Ribás es Diputado provincial, y en su puesto defenderá los intereses de Tortosa, cosa que nunca ha hecho el Diputado carlista; y sino al tiempo.

El *Diario de Tortosa* por su parte también puede continuar llamando *tonterías* á las cosas de *El Eco de la Fusión*, más tenga en cuenta que vale más una tontería nuestra, que una profecía de su jefe regional. Las pruebas

son claras, y no necesitan comentarse. ¡Cuántas veces, las tonterías de *El Eco de la Fusión* habrán sido y serán, verdaderas pesadillas, para el *Diario de Tortosa*: Tila, colega, tila.

Los Debates, ¡pobrecitos! se han lamentado de que las oposiciones hayan hecho, no sabemos cuantas iniquidades. En verdad que produce risa leer que las oposiciones han hecho la elección á su gusto. Caro colega, las oposiciones han sido en este caso víctimas de los mandarines, entre los que contamos á sus amigos, como lo demuestra el acta de Roquetas. ¿Podía soñar *Los Debates* que ningún amigo suyo obtuviera tres mil votos, sin la máquin del poder? Comprendemos el dolor del colega, por las traiciones que sus propios amigos le han hecho, mas de ello él se tiene la culpa por ir de brazo con los que ahora llama traidores. Pero, en fin, estas son cosas de familia y allá ellos. Por hoy baste decir, que es diputado provincial:

Don Juan Ribás Cots

DEFENSOR DE LA MORALIDAD Y DE LA JUSTICIA.

A Los Debates

Como se conoce que el señor Monner era el padre de la criatura, era el autor de lo que ayer se tramaba, y que no se dió á luz gracias á la energía del pueblo que bajo concepto alguno hubiera consentido que hubieran sido diputados provinciales otros que no fueran los que el sufragio había designado.

Por eso en *Los Debates*, en el relato que hace hoy de los sucesos de ayer, lo hace con tanta candidez, que á no saber los puntos que calza, creeríamos que le había sorprendido.

Bien es verdad que él no presencié los hechos, pues se cuidó de ponerse en salvo corriendo por esas calles, digo callejones, llevando el miedo retratado en su semblante como si fuera él la causa de lo que ocurría, por lo que es de creer que le habrá algún guason tomado el pelo.

Porque todo eso de salir el señor Curto en defensa del interventor; que este fue abofeteado, (á pesar de que se hizo digno de ello por su descarro y cinismo); eso de los grupos capitaneados por Ribás y González; eso de penetrar en las oficinas y que D. Teodoro González vociferaba *foch á les oficines*, todo eso no son mas que tonterías que al señor Monner se le han ocurrido para desvirtuar los hechos tal y como sucedieron y con los que no conseguirá engañar á nadie, pues todo el pueblo de Tortosa fué testigo de lo que acaeció.

Para que se vea lo que se tramaba debemos hacer constar tres hechos: 1.º Que se añadió ron al acta del escrutinio protestas que no se habían formulado en dicho acto por lo que advertido por nuestros amigos tuvo que rehacerse, suprimiendo aquellas protestas 2.º Que después de treinta y dos horas de sesión y entendidas las actas no se quería dar las credenciales á los diputados electos. 3.º En que los que intervinieron en calidad de escribientes, para la redacción del acta y dirigir el cotarro, eran todos amigos de Monner.

Todos sabemos de lo que es capaz el señor Monner y por lo tanto, los tortosinos se han cuidado de reventarle.

Infames calumnias

Los *Debates*, órgano del hombre más deshonrado y criminal, *Cansalada*, en su número de ayer sábado calumnia de la manera más descarada á nuestros amigos señores González y Ribás al hacer la reseña de los sucesos del viernes llevados á cabo en las Casas Consistoriales por los empleados, esbirros de esos mismos ladrones que tan oportunamente Tortosa á expulsado para siempre.

El cobarde que roba el censo de la Cava acompañado del consumidor *Duardet* atropellando á indefensos interventores es el autor de todos los sueltos que ha venido publicando

estos días *Los Debates*; es el mismo que quería estafar las actas de los diputados que bajo la sublime bandera de ¡Abajo los ladrones! han triunfado y sepultado para siempre á los políticos de la más baja ralea.

Esos políticos que con todo y los chanchullos de la Cava, Uñdecona, Galera, San Carlos, Alcanar, Masdenvergé y Godall no han podido triunfar, porque el pueblo no los quiere, son los mismos que alentaron á los empleados que el viernes nos querían asesinar impunemente, porque reclamábamos nuestros derechos; esos atracadores que jamás han tenido pudor ni vergüenza, son los mismos que han deshonrado á Tortosa con sus fechorías.

Los Sres. Roig, Gonzales Jardí y Ribás no hicieron más que cumplir con su deber llamando los ánimos de los electores, dando pruebas del acendrado cariño que profesan al orden y á la moralidad y con el ejemplo inculcaron el respeto á las autoridades.

Los empleados fueron los que alteraron el orden apoyados por la gente que continuamente merodea por aquella casa.

En las columnas de *Los Debates* y *Diario de Tortosa* no campea mas que la mentira y la falsedad, argumentos propios de los derrotados y de los hombres mas acanallados.

Gracias á la calma de todos los electores no hubo un día de luto para Tortosa cuyos responsables hubieran sido los falseadores que con sus trampas querían arrebatarse las actas á los nuevos diputados.

Esperamos y así lo confiamos, que las dignas autoridades depurarán los hechos y llevarán á presidio á los empleados y á sus inspiradores que tan villanamente hicieron fuego contra los que reclamaban sus derechos que los infames querían usurparles.

Verdades

Creeríamos que *ahora* ha perdido *El Diario de Tortosa* su sentido común si no supiéramos que su director ha carecido siempre de él, porque miren Vds. que tiene, pero remuchisima gracia proclamar diputado provincial á D. Pepito para decir al siguiente día que dicho D. Pepito había retirado su candidatura; y la proclamación se hizo con todas las campanillas y felicitaciones propias del caso; vaya que no se concibe mayor melonada. La verdad que es medio perdonable la plancha, al considerar que el pobre *Dominguet* está verdaderamente aterrado al ver el desastre sufrido por su jefe regional y la tremenda derrota del hijo del jefe.

Que no ha empleado, nuestro desgraciado Alcalde, sobornos ni amenazas y que no ha empleado los procedimientos que á mano tenía para desvirtuar la sinceridad electoral; todo eso podrá ser muy bonito, pero es la suprema verdad que nadie absolutamente nadie ni lo cree ni lo ha creído nunca, por que se les ha exigido á los empleados no solo á votar sino á perturbar las honradas e indefensas masas de ciudadanos electores que presenciaban la confección de actas, ¿qué le parece al Diario?

Nosotros Sr. *Dominguet* no nos hemos confabulado con nadie, hemos sido republicanos y lo seremos siempre, mientras tengamos un minuto de existencia, y nuestro candidato don Juan Ribás ha sido apoyado y votado por sus correligionarios y por todas las personas honradas del país; pero el señor Kies, el candidato jaleado por el *Diario*, aquel que según *Dominguet* pasó ya del amor plácido al amor vehemente, sin recordar (como dijimos en un número anterior) que había escrito en su *Liberal del Ebro* los crímenes del carlismo, se confabulaba ahora con el Sr. Olesa jefe de los carlistas de esta; ¡habrase visto pacto más asqueroso?

Que el Sr. Kies estuvo durante el periodo electoral fuera de Tortosa, si es cierto, pero no se diga la verdad á medias, digase por en-

tero, ¿donde estaba el Sr. Kies ausente de Tortosa? pues en Tarragona tirando de la le-
vita al Sr. Gobernador; en Madrid despues,
arrastrándose a los pies de su compinche Iba-
rra (de funesta memoria para los tortosinos
contribuyentes); y doblando el espinazo ante
Puigcerver, para que por Dios y todos los
Santos de la corte celestial, impusieran la
candidatura de su hijo: esta es la verdad de
todo lo ocurrido, y el por qué de la ausencia del
candido fracasado jefe regional de Dominget y
demás comparsas mártires ya.

La dimisión

Esta es la frase que sale de todos los labios
con motivo de la derrota de la política que re-
presenta el Sr. Kies.

Cuando una autoridad pierde la fuerza mo-
ral, está demás en su puesto, y por ello noso-
tros creemos que el Sr. Kies, haciéndose inter-
prete de los deseos del pueblo, debe dimitir
desde luego su cargo en el que tan poco acier-
to ha tenido.

¡Venga pues esa dimisión, quo Tortosa ha
pedido de un modo elocuente!

Tupinadas

Se pavonea «El Correo de Tortosa» diciendo
que D. Vitol obtuvo más votos que el Sr. Ri-
bás, pero lo que se guardá muy bien decir que
los votos del Sr. Olesa fueron de los carlistas
que votaron a él solo y de los monneristas y
kiistas a quienes voto engañar, prometiendo-
les que los suyos votarían a Kies y a Pedrola
y estos cayendo en el garlito lo creyeron y vo-
taron al jefe carlista, pero los carlistas vota-
ron al Sr. Olesa solo ¿que modo de tomarles
el peio?

Al «Diario» le diremos que si no hubiese si-
do por las tupinadas de la Cava y las presiden-
cias de todas las mesas Don Pepito no hubiese
obtenido los votos que se les adjudicaron.

Mas de la dimisión

El insigne democrata español D. Nicolás
Maria Rivero siendo ministro de la Goberna-
ción telegrafió a un Gobernador Civil diciéndo-
le «que cuando salia la aurora boreal los go-
bernadores debian demitir» y nos extraña
muchísimo que habiendo salido en Tortosa la
aurora boreal el viernes por la mañana nues-
tro Alcalde D. Antonio Kies y Muñoz no haya
dimitido.

Todos los funcionarios públicos en el orden
político tanto Ministros como Gobernadores y
lo mismo que los Alcaldes, que tienen un po-
co de dignidad y pundonor estimando algo su
prestigio, cuando pierden unas elecciones, por
su culpa y falta de tacto, siempre hemos visto
que han presentado sus dimisiones.
Cuando un pueblo se alborota y demuestra
de una manera clara y manifiesta que no
quiere a un su gobernante, este debe dimitir.
Pero el Sr. Kies ¿todavía no ha dimitido?
¿que espera? no ha perdido las elecciones pro-
vinciales? no ve que toda Tortosa se confabu-
la contra él y pide a voz en grito su dimisión?
¿no se considera todavía fracasado? y si algu-
na vez puede decirse que *vox populi vox Dei*
es ahora, fué el viernes por la mañana, protes-
tando el pueblo en masa contra los chanchu-
llers electorales subditos de *cansaladu* y del
teosofico Alcalde nuestro por desgracia de
Tortosa.

La dimisión Sr. Kies, la dimisión, que S. S.
ha hecho buenos a todos los alcales por malos
que estos hayan sido.

Una época mas chanchullera, de mala ad-
ministración, y mas fracasada, no se ha visto
nunca y toda via D. Antonio no ha dimitido?
es el colmo de la desfachatez.

Al grito de ¡muera la forasteralla! se pi-
de la dimisión del Sr. Kies; que dimita.

¡Como cambian los tiempos!

Salen estos dias los «Debates», con motivo de
las elecciones, revolviéndose en la inmundicia
de su ponzoñosa baba sin poder ni siquiera
disimular la rabia que le devora al ver que
siendo *amo absoluto* del manubrio electoral,
ha sido derrotado y lo decimos así, porque es
ciertísimo que en virtud del convenio, pact-
o ó alianza de la célebre forasteralla, se
acordó la licencia del Sr. Kies por lo de-
bil é inepto en cuestión electoral, acce-
diendo gustosísimo este Señor porque ya
vislumbraban en lontananza preñados y negros
lunarrones que presagaban gran tormenta y

sobre todo no era cuestión de que se amargara
lo mas minimo las dulzuras tan recientes de la
luna de miel de la familia.

Conseguido todo por el Gruñón, todo muy
ufano y con la flemá y barra del sinvergien-
za que ha desollado al pais tanto tiempo
sin ninguna contrariedad, dispuso todos los re-
sortes con la maravilla é ingeniosidad de su
gran calibre a su antojo, haciendo ver a sus
aliados una victoria segura para ellos, y que
no le guiaba ningun moyil más que cooperar
a su brillo y afianzamiento. (sic).

Pero, como el traidor solo piensa realizar sus
maquiavélicos planes, se dijo, esta es la mía,
y aguardó despues de bien amañadito todo pre-
sentar para última hora la candidatura de su
cuñado para que todo quedara en casa, y así
poder protestar de que era ageno a tal mon-
struosidad, y el negocio quedaba hecho *velis
nolis*.

Pero como las cosas caen segun la ley de
gravidad del lado que se inclinan ¿como era
posible que el tal cuñado fuera el represen-
tante de Tortosa en la provincia? ¿qué iba a re-
presentar y ostentar allí? La contestación la
dejamos para nuestros lectores por no querer
herir susceptibilidades.

Naturalmente, como tratándose de quien se
trata, tiempo ha estamos en acecho, nos
apercibimos de todo, y al mover tan solo un
poco el cuerpo electoral, todo se ha venido al
suelo como si fuesen estatuas de barro haci-
dose tantos pedazos, que no se encontrará ni
un resto siquiera para el museo.

Esta es la gran influencia de la forasteralla,
tan valiente siempre escarneciendo a todo el
mundo sin guardar consideración y ni siquiera
las formas, cuando están encumbrados, y al
menor soplo de oposición, como ahora ha ocu-
rrido, ya tiemblan como azogados, todo son
conciliábulos y conferencias; y es que prin-
cipian sus conciencias a recordarles y ven el
castigo a que se han hecho acreedores.

La hora de la liquidación se acerca y Tor-
tosa está de enhorabuena, porque la recopila-
ción de datos que guardamos archivados sal-
drán a la luz para que surtan sus efectos en
el Juzgado y ya verán nuestros lectores tal
cual es el representante de Don Alberto, otro
Sansón que hacia *vei urbi et orbe* su gran in-
fluencia mágica, solamente que ahora le ha
salido otro Dadila que le ha cortado las uñas
donde tenia sus fuerzas, en vez del pelo donde
la tenia el prometivo Sansón. ¡Como cambian
los tiempos...!

Cobardias

Copiamos del «Diario del Comercio» de Tar-
ragona:

«Durante las primeras horas de la tarde de
ayer, comenzó a circular el rumor de que, en
la ciudad de Tortosa, habia ocurrido algo gra-
ve a causa de una colisión habida entre va-
rios elementos de aquella localidad.

Procuramos adquirir detalles de lo ocurrido,
y se nos dijo que, estando el alcalde accidental
señor Curto, en las Casas Consistoriales, espe-
rando a uno de los interventores de Aldover,
para que firmará el acta, se presentó el señor
Gonzales, acompañado de algunos individuos,
tratando de agredir al señor Curto, en cuyo
momento los dependientes a sus órdenes, y en
defensa de la autoridad local, hicieron uso de
las armas cruzándose varios disparos, sin po-
der fijar el numero de heridos, por ignorarse
a la hora en que escribimos estas líneas.

Se dice, sin que respondamos de su exacti-
tud, que acompañaban además al señor Gon-
zales unos cuantos elementos adictos al señor
Ribás, quienes contribuyendo al alboroto ó tu-
multo que se armó en las Casas Consistoriales.

No deja de llamar la atención que, el dia
del escrutinio y proclamación de candidatos,
transcurriera en Tortosa sin que hubiese que
lamentar ni el más pequeño incidente y que
ayer la fracción de uno de los vencedores
ó victoriosos, tratara de atropellar a la
primera autoridad local, que tantas pruebas
de sensatez y cordura tiene dadas.

Algo y grave se esconde aqui, y que trata-
remos de averiguar para tener el corriente a
nuestros lectores.

Del anterior suelto se desprende:

- 1.º Que el «Diario del Comercio» se ha
proporcionado la falsa noticia en algun centro
oficial y
- 2.º Que si realmente la noticia procede de
algun centro de a quella capital, habrá aquella;

sido transmitida por el digno Alcalde de esta ó
alguna otra autoridad; y como resulta falsa
por todos conceptos, aconsejamos a nuestros
amigos que incontinenti lleven a los tribuna-
les al «Diario del Comercio» para depurar la
procedencia del dicho suelto y al mismo tiem-
po denunciar, por calumniador, a la autoridad
que haya transmitido la falsa noticia.

A los difamadores hay que pararles los pies
ó con los tribunales ó con el garrote.

Castigo

No comprendemos como todavia no se haya
castigado con mano fuerte a los empleados
que promovieron el escándalo el viernes últi-
mo; no comprendemos como el derrotado se-
ñor Kies despues de prometer que se haria
justicia, cuando pronunció aquel esperpento de
discurso en la calle de la Ciudad de «que se
haría justicia», consiente a ciencia y paciencia
que continúen empleados los que dispararon
contra la masa indefensa de los ciudadanos; la
justicia que hace el señor Kies por lo visto es la
que todos vemos; el juzgado está instruyendo
sumario para que se castigue a los culpables,
el Alcalde que sabe perfectamente quienes son
y puede castigarlos de una manera inmediata
ni siquiera ha decretado su cesantia enga-
ñando otra vez a sus administrados cuando prome-
tió hacer justicia.

Poco nos importa, la hora de nuestro Alcal-
de está ya señalada en el reloj de la vida po-
lítica, el dia que comparezca a la barra a
responder de su mala administración, ni esos
mismos que hoy son sus secuaces le apoyarán
y Tortosa entera le maldecirá.

Para aquel dia, Sr. Kies, queda V. emplaza-
do.

Batacazos

Parece verdaderamente increíble el modo y
forma como se transgversan los hechos, y co-
mo se deshace hoy lo que ante la faz de Tor-
tosa entera se hizo ayer.

Hemos leído en *Los Debates* del viernes,
que Monner y la comparsa boschista, habia ido
a las urnas solos completamente solos, *sin com-
ponendas con nadie* combatidos por todos,.....
¿sería ilusión nuestra?... pero cá, que hablen
las papeletas que están en nuestro poder, y
que lo digan los interventores de todos los co-
legios, si vieron ó se leyó ni una sola papeleta
en que fuera solo el nombre de D. Enrique
Pedrola Batista, ni una sola se depositó en las
urnas que no fuese acompañado de D. José
Kies y de D. Víctor Olesa; conque diganos el
colega ¿iba solo ó acompañado? y nada menos
que de un titulado fusionista y del jefe del
partido carlista, ¿y esto se le llama ir solo?
pues si va acompañado, Dios nos libre.

Pero apesar de todos los contubernios y tra-
piondas, tanto el Sr. Pedrola como el hijo del
jefe regional han sido derrotados; ¡señale la tier-
ra level!!

Y en cuanto a las coacciones y atropellos;
¿qué mas atropellos y coacciones de los veri-
ficados por los boschistas y Kiistas con los
alcaldes del distrito de Roquetes? ¿qué se hizo
de las actas de San Carlos de la Rapita? en fin
seria un nunca acabar, si fuéramos relatando
uno por uno todos los gatuperios llevados a
cabo por la forasteralla..... Q. E. P. D. para
ella que ha llegado ya la hora de su muerte por-
que los tortosinos han comprendido que hasta
hoy han sido victimas de unos cuantos vividores,
chupopteros consumados, y la regeneración
en las esferas administrativas será un hecho;
no desmayarse conciudadanos, que el triunfo
obtenido por nesotros el domingo último no es
más que el preludio de los triunfos para la mo-
ralidad y la justicia.

A La Verdad.

Damos a tan distinguido colega, las más es-
presivas gracias, por el eficaz y desinteresado
apoyo que ha prestado a nuestra candidatura,
contribuyendo al triunfo de la moralidad y de
la justicia

Al «Diario de Tortosa»

Como de costumbre, ayer sábado recibimos
muy tarde el «Diario de Tortosa» siendónos
imposible poder contestar a sus infames suel-
tos.

No obstante tenemos un pequeño espacio pa-
ra poderle decir que:

Si continua mintiendo tan descaradamente,

nuestra conducta será otra, y los argumentos
que emplearemos serán más contundentes.

Y basta per hoy.

Agradecidos

Lo estamos con nuestros amigos por
las felicitaciones que han dirigido a
nuestro candidato electo D. Juan Ri-
bás. También ha recibido este infini-
dad de cartas y telegramas en igual
sentido de nuestros correligionarios
de Madrid, Barcelona, Tarragona y
otras importantes provincias.

A unos y otros les estamos altamen-
te agradecidos por las frases de cari-
ño y sincera amistad que nuestro ami-
go Sr. Ribás les merece, y en nombre
de este y en el nuestro propio, nos con-
gratulamos en hacerlo así constar en
las columnas de este semanario.

Funciones para hoy

Tarde:

Las Zapatas.

¡Quién fuera libre!

¡Los Cocineros!

Noche:

¡Quién fuera libre!

Los Cocineros.

El Gaitero (estreno)

Soberana infeliz

Inmensa sensación ha causado en toda Eu-
ropa el asesinato de la emperatriz de Austria.

Aunque el crimen siempre es odioso, se
comprenden los asesinatos de un Carnot ó un
Canovas, jefes de Estado, sobre los cuales pe-
saba el oido y la venganza de la secta. Matan-
do a estos personajes creía el brazo impulsado
por el fanatismo cumplir una grande obra,
vengar a los camaradas sacrificados anterior-
mente por orden de aquellos.

Pero matar a una mujer que no gobernaba,
y aunque emperatriz de nombre hacia ya mu-
chos años que no se sentaba en el trono, pa-
sando su vida en un continuo viaje por Euro-
pa, eternamente huyendo de sus tristes recuer-
dos y llevándolos a todas partes consigo, ¿por
qué y para qué? ¿Hay algo que justifique ni
remotamente el asesinato de esa infeliz mujer?
¿Qué pueblo se salva ni qué victimas se ven-
gan con su muerte?

El asesino, en el primer momento de su de-
tención, ha dicho toda la verdad; ha manifes-
tado el único móvil de su crimen.

— Como tengo hambre, odio a todos los po-
derosos.

Y su odio se trocó en asesinato al encontrar
al pasó la emperatriz Isabel. Si en vez de ésta
se hubiera intrspuesto otro personaje ante el
paso de Lucceni, no hubiera sido la victima
la emperatriz. Esta ha caído más por obra de
la fatalidad que de la premeditación. Era su
sino arrastrar por el mundo la majestad real
como un manto de dolor del que no podia des-
pojarse y que martirizaba sus carnes.

Pasó su existencia huyendo de la gradeza
real, achicándose, queriéndose confundir con el
vulgo, siendo una madre más, que en el silen-
cio y la oscuridad llorase su degradación; y sin-
embargo, la majestad odiada la siguió a todas
partes, siendo la causa de su muerte.

Las vicisitudes que inquietaron su dinas-
tia, los signos de un porvenir lleno de dificul-
tades, las traiciones de los allegados, la dese-
peraciones íntimas y sobre todo los lutos, tan
crueles, tan trágicos, tan numerosos que no
parece sino que el destino se ceba en su raza,
atormentaron su espíritu de mujer débil, exas-
peraron sus nervios, exaltaron su imagina-
ción, lanzándola fuera de la vida vulgar, de
las conveniencias palaciegas, en busca de emo-
ciones brutales que la aniquilasen, que le hi-
cieran olvidar todo un mundo de gracias.

Amazona intrépita, se dedicó a montar ca-
ballos salvajes que ponían en peligro su vida:
su amiga más íntima fué Elisa, famosa *ecuyera*
de los círculos de Viena, y con ella emprendia
furiosas carreras de obstáculos que aterraban
a los jinetes más valerosos.

(Se concluirá)

Zapatería de Moreso

Plaza Catedral y Arco del Rumen

TORTOSA

Surtido de Calzado de todas clases y precios, fabricado única y exclusivamente para esta casa por la importante y acreditada fábrica de Arrufat Gaspar y C. de Barcelona. Se construye a medida y con arreglo a los últimos modelos. Especial cuidado en pies delicados, a cuyo objeto la casa cuenta con toda clase de hornería.

Casa fundada en 866

Precios fijos.

Ventas al contado.

CENTRO GENERAL DE SUSCRIPCIONES

La Literaria

En esta casa se encuentran de venta los periódicos y revistas, El Imparcial, El Liberal, Heraldo de Madrid, La Publicidad, Las Provincias, El Siglo XX, La Esquella, La Campana, La Saeta, Barcelona Cómica, La Revista, El Gato Negro, El Nuevo Mundo, La Tomasa, El Salón de la Moda, La Última Moda, y El Eco de la moda. Admiéndose suscripciones a toda clase de obras.

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

Don Saturnino Rivera

Peninsular, 19, Madrid

gestionar el pronto despacho de expedientes de Clases pasivas, y cuantos asuntos administrativos, judiciales y mercantiles se le encomiendan; adelantando los gastos que para ello puedan originarse.

EBANISTERIA

DE

Rafael Rico

Inmenso surtido de cómodas, espejos, armarios con y sin luna; mesas de noche, centro, comedor y escritorio, camas y sillas de todas clases, etc., etc. Se construyen también toda clase de muebles que se encarguen según modelo, con la perfección y esmero que tan acreditados tiene este establecimiento, el más antiguo de Tortosa, pues existe desde el año 1892.—Variedad en los muebles.—Economía en los precios.

MONCADA 11, TORTOSA

Papelería Librería Centro de Suscripciones

VENTA DE PERIODICOS

JOSÉ M. BERNIS

Puente Piedra, 1, San Roque, 2

Impresiones rápidas, económicas y lujosas

Grán fábrica de bebidas gaseosas

DE

Juan Zaragoza

San Blás, número 11

LA ACADEMIA MÉDICO FARMACÉUTICA DE BARCELONA emitió por unanimidad un extenso y luminoso dictamen en el que con- signa que con el uso de estas aguas se combate el escrufulismo, los herpes, las dispepsias en sus diversas manifestaciones, catarros gastro-intestinales, diatesis úrica, nefritis crónicas, catarros de la vejiga, infartos prostáticos y flegmasias de las mucosas gémito-urinarias, y termina vanagloriándose de que España cuente con un manantial, que prestará inmensos servicios a la humanidad.

VIRTUDES MEDICINALES

Extractadas de la memoria del doctor don Juan Montserrat y Archs, presidente de la Real Academia de Ciencias de Barcelona. Subdelegado médico de Sanidad, etc., etc.

Dada la riquísima mineralización del agua de manantial Ntra. Sra. de la Esperanza, y las combinaciones salinas que en ellas se contienen, pocos son los manantiales que puedan igualarla bajo el punto de vista terapéutico. En los infartos uterinos y metritis crónica, ha dado brillantísimos resultados e igualmente en los infartos hepáticos y esplénicos.

El escrufulismo puede dominarse, usándola como poderoso coadyuvante de las medicaciones especialmente tónicas y reconstituyentes.

Los herpes y afecciones cutáneas encontrarán en ella un eficaz agente para combatirlos con éxito.

La diatesis úrica, las enfermedades de los riñones y de la vejiga, ceden bajo el empleo de las particulares sales que en esta agua figuran, y son muy indicadas para los casos de mal de piedra y de arenillas urinarias tan rebeldes por lo común. En las dispepsias biliosas y las acideces gástricas produce inmediato alivio.

MAS DE TRESCIENTOS DOCTORES EN MEDICINA han emitido dictámenes recomendando con gran eficacia el uso de estas aguas por los sorprendentes resultados obtenidos prescribiéndolas a los enfermos sujetos a su dirección facultativa.

Agua minero medicinal

Clorurada, bicarbonatada, sódica

LITINICA

DEL MANANTIAL DE NTRA. SRA. DE LA

ESPERANZA

EN

Tortosa

Declarada de utilidad pública por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos

benéficos con preferencia a las de los manantiales similares

de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados

Unidos con medallas de oro por varias Academias Científicas y en

diversas Exposiciones Universales

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco número 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las Farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

Propietario: EXCMO. SR. D. MANUEL PORCAR Y TIO

DON RAMON CODINA LANGLIN, Doctor en Farmacia, Profesor químico del Laboratorio de Medicina legal de la Audiencia territorial de Barcelona, Decano de la Subdelegación de Sanidad de Farmacia, Miembro numerario de las Reales Academias de Medicina y Cirujía y de Ciencias y Artes, etc., etc. Certificado: Que he practicado el análisis de las aguas que surgen del manantial titulado Nuestra Señora de la Esperanza, resultando de dicho análisis químico, que un litro de agua contiene:

GASES EN DISOLUCION CALCULADOS A O CENT. Y Om. 760 Cents. cub.

Nitrógeno	13cc182
Oxígeno	5cc864
Acido carbónico libre	5icc572
Total	70cc678

SUSANCIAS FIJAS Gramos

Bicarbonato potásico	0'00486
» sódico	0'84673
» litico	0'00331
» cálcico	0'09822
» estróncico	Indicios
» magnésico	0'06814
» ferroso	0'00236
» manganeso	Indicios
Sulfato sódico	0'55432
» cálcico	0'52163
» magnésico	0'28677
Fosfato cálcico	0'12632
» sódico	0'00476
Arseniato alcalino	Indicios
Cloruro sódico	1'49882
» cálcico	0'01532
» magnésico	0'09679
Yoduro y Bromuro alcalinos	Indicios
Oxido aluminico	0'00681
Acido bórico	Indicios
» silícico	0'00750
Materia orgánica	0'00317
Total	4'15009

En vista de esta composición, las aguas minero medicinales del Manantial titulado «Nuestra Señora de la Esperanza» deben ser clasificadas entre las cloruradas, sulfatadas, bicarbonatadas, sódicas variedades litinicas.